



▼ Menu



Home / Agroforesterie / Art et agroforesterie : accent aigu sur René Ngongo à Lusanga

Actualité Agroforesterie

Art et agroforesterie : accent aigu sur René Ngongo à Lusanga

Par [Alba](#) | 01/09/2025 3:31 PM





PARTAGEZ CET ARTICLE :



Hier, ce sont les plantations qui finançaient l'art. Mais aujourd'hui, c'est l'art qui finance les plantations. Cette rhétorique, René Ngongo Mateso, président du Cercle d'art des travailleurs des plantations congolaises (CATPC), l'a bien compris et expérimenté avec succès à Lusanga, au camp Kingangu.

En effet, les ventes des œuvres d'arts des artistes planteurs du CATPC servent à acquérir des hectares des terres dégradées par Unilever pour les restaurer par l'agroforesterie, bénéfique non seulement pour la nature, mais aussi et surtout pour les communautés ovales des villages environnants. Des 20 premiers hectares expérimentaux aux 120 ha aujourd'hui déjà reboisés avec les légumineuses acacias, c'est un vrai bonheur pour les communautés locales et la planète.

Là où hier des cas de malnutrition se comptaient par dizaine à travers les enfants, c'est tout le contraire aujourd'hui. Mais, riz, manioc, niébé et d'autres cultures pérennes ont permis au CATPC de conquérir l'autosuffisance alimentaire dans la contrée. La faim n'a plus sa place à Lusanga, les produits des champs sont devenus abondants, jusqu'à pousser certaines autorités du coin de s'ériger contre le projet pour prétexte que le projet est venu baisser le prix du manioc et du maïs.

Autres retombées du projet

Lusanga et ses environs étaient devenus presque un désert il y a de cela quelques années. Il n'y avait plus moyen de pratiquer l'agriculture, plus de production agricole, le sol étant aride et acidifié. Aucun arbre ne pouvait pousser dans le coin, tout étant devenu une savane aride.

Mais avec l'arrivée du CATPC, Lusanga et ses environs deviennent de plus en plus une forêt dense. Outre les acacias, plusieurs autres espèces d'arbres reviennent, et particulièrement les arbres fruitiers notamment l'avocatier, le safoutier, le manguier, le mandarinier, l'oranger, et surtout le cacaoyer, tous plantés par les artistes planteurs du CATPC encadrés par leur président René Ngongo, écologiste de renom et rapporteur au Conseil économique et social (CES).

Le retour de ces arbres a également facilité le retour de certaines espèces comme les chenilles, qui, cent ans après, peuvent encore être ramassées dans les plantations du

CATPC et dégustées dans les assiettes Lusangais. Une merveille !



Des témoignages éloquentes

Dans le chef de la communauté, les témoignages se multiplient en faveur du projet.

« Nous avons en abondance le manioc et le maïs qui étaient devenus rares avant l'arrivée du projet avec le CATPC de papa René », s'est émerveillée maman Marie, une habitante du camp.

« Nous n'avons plus faim à Lusanga grâce à ce projet. Vraiment que Dieu bénisse papa René et le projet d'agroforesterie du CATPC », a ajouté Matthieu, artiste planteur du Cercle.

« Nous sommes tous bénéficiaires du projet. Au moins chaque famille a quelques hectares dans la plantation où elle pratique l'agriculture combinée aux acacias dont les feuilles fertilisent le sol. C'est un vrai bonheur », a souligné Ced'art Tamasala, vice-président du CATPC.

Aux vues des résultats déjà engrangés, toute la communauté ne jure que par la pérennisation et l'élargissement du projet par l'acquisition d'autres hectares et un soutien financier des bailleurs des fonds.

De notre envoyé spécial à Lusanga, Ruben Ns Mayoni

Partagez cet article sur :



Étiqueté : [Art et agroforesterie](#) [Lusanga](#) [René Ngongo](#) [Ruben Mayoni](#)

[← Previous Article](#)

[Next Article >](#)

Lire aussi



[Kinshasa : l'ODEP critique sévèrement la gestion des investisseme ...](#)

01/09/2025



[Plaidoyer foncier et leadership féminin : la CFLEDD en action pou ...](#)

31/08/2025





Lualaba : Forum RDC-Afrique sur les métaux pour batteries à Kolwe ...

30/08/2025

Répondre

Votre adresse e-mail ne sera pas publiée. Les champs obligatoires sont indiqués avec *

Commentaire

Votre nom

Votre email

Votre site web

Enregistrer mon nom, mon e-mail et mon site dans le navigateur pour mon prochain commentaire.

Publier un commentaire

Qui sommes nous ?

Nous sommes une équipe de passionnés déterminés à informer, sensibiliser et inspirer la communauté congolaise sur les défis environnementaux contemporains et les solutions innovantes pour un avenir durable et un monde viable.

Mission :

Nous fournissons des informations précises, pertinentes et à jour sur les questions environnementales et climatiques, afin de promouvoir une prise de conscience collective et d'encourager les actions concrètes.

Objectif :

Favoriser une compréhension globale et nuancée des questions environnementales, en encourageant des comportements responsables pour un avenir durable.



Notre équipe :

Ruben Mayoni (Directeur général)

Bertin Kasiama (Directeur de publication)

Previe Muntu (Directeur marketing)

Ruth Kambaji (Journaliste)

Marlène Basusu (Journaliste)

Innocent Kamuntu (Correspondant Goma)

Muke Muwana (Journaliste)

Benitah Longange (Journaliste)

Armen Musakanda (Caméraman/monteur)

Folken Kafaka (Designer)

Adresse :

4776, Avenue de la Gombe/ Kinshasa-Gombe, RDC

E-mail : contact@versvert-infos.com

Téléphone : +243823024001/905092511

Search

Copyright@2025 VersVert-infos | Réalisé par Magazine d'actualités X